

schaftsarbeit in den Betrieben. Gleichzeitig festigte die Arbeiterklasse ihr Bündnis mit der Bauernschaft, indem sie die Bauern nicht nur durch die Bereitstellung von Maschinen und landwirtschaftlichen Geräten, sondern auch durch die Entsendung qualifizierter Kader aus der Industrie zur Arbeit in der Landwirtschaft unterstützte. Durch das bewußte Handeln der Volksmassen unter Führung der Partei der Arbeiterklasse wurde dem Gesetz von der Übereinstimmung der Produktionsverhältnisse mit dem Charakter der Produktivkräfte zum Durchbruch verholfen. Damit bewies die Arbeiterklasse ihre schöpferischen Fähigkeiten als Gestalterin der neuen Gesellschaft und als führende Kraft im nationalen Befreiungskampf.

Mit großen Anstrengungen und unter Entbehrungen meisterten die Arbeiterklasse und die anderen Werktätigen die ökonomischen Aufgaben des Fünfjahrplanes und überboten die Planziele. Durch den Aufbau einer eigenen schwerindustriellen Basis errichtete die Arbeiterklasse die ökonomischen Fundamente des Sozialismus und sicherte so die Unabhängigkeit der DDR gegen alle Anschläge des Imperialismus. In diesem Prozeß festigten sich die sozialistischen Produktionsverhältnisse.

In den Beschlüssen der Partei sowie den Reden und Arbeiten Wilhelm Piecks, Walter Ulbrichts, Otto Grotewohls und anderer wurden die Probleme des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus ausgearbeitet. Der Marxismus-Leninismus wurde undogmatisch und schöpferisch auf die komplizierten Bedingungen des sozialistischen Aufbaus im östlichen Teil des hochindustrialisierten, gespaltenen Deutschlands angewandt. Die Tatsache, daß auf deutschem Boden der Kampf zwischen den beiden Gesellschaftssystemen bei offener Grenze geführt werden mußte, stellte hohe Anforderungen an die Politik der Partei, an ihre Prinzipienfestigkeit und an ihre Beweglichkeit. Ausgehend von den allgemeingültigen Gesetzmäßigkeiten der sozialistischen Revolution und des sozialistischen Aufbaus, bewies die Partei, daß unter Führung der Arbeiterklasse im volksdemokratischen Staat mehrere Parteien in der Nationalen Front des demokratischen Deutschland für den Aufbau eines friedliebenden, demokratischen und sozialistischen Deutschlands Zusammenwirken können. Die Partei entwickelte solche Formen und Methoden der sozialistischen Umgestaltung, die es allen friedliebenden und demokratischen Schichten des Volkes, auch der Mehrheit der Großbauern und der kleinen und mittleren kapitalistischen Unternehmer, ermöglichten, am Aufbau des Sozialismus teilzunehmen. Sie gab ihnen so die sichere Perspektive eines Lebens in Frieden, Freiheit und Wohlstand. Durch die Veränderung der Produktions- und Klassenverhältnisse und durch die Erziehung der Arbeiterklasse